



ACADÉMIE DE REIMS

Liberté
Égalité
Fraternité

RECTORAT Pôle Politiques régionales

Dareic

Délégation académique aux relations
européennes, internationales et
à la coopération

DAREIC/159-01/2021-2022/MC/JS

Affaire suivie par :
Magali CENSIER

Tél : 03 26 05 20 54
Mél : ce.dareic@ac-reims.fr

1, rue Navier
51082 Reims Cedex

Reims, le 24 janvier 2022

Le recteur de l'académie de Reims

à

Mesdames et messieurs les chefs d'établissement
avec section internationale, baccalauréat binational,
section européenne ou label Euroscol

s/c de madame et messieurs
les directeurs académiques des services
de l'Éducation nationale de l'académie de Reims

Mesdames, messieurs les chefs d'établissements,

Par sa situation géographique, son histoire, les lieux symboliques de la construction européenne et les institutions qu'il accueille, le territoire de la région académique Grand Est se démarque plus que tout autre par son ancrage européen. L'année scolaire 2021-2022 est marquée par la [Présidence française du Conseil de l'Union européenne](#). Elle est l'opportunité donnée à la région académique de proposer une action commune d'envergure et de mettre en lumière la richesse historique et linguistique de notre territoire mais également de nous placer dans une dynamique résolument tournée vers un avenir européen commun.

A cet effet, les enseignants pourront nourrir leur réflexion grâce à un cycle de conférences et webinaires organisé dans le cadre de la région académique, intitulé, les « **Rendez-vous de l'Europe** » :

Les conférences :

- Les mémoires, les valeurs, l'identité de l'Europe : intervention de Thomas Serrier le lundi 28 février 2022 à 18 heures ;
- Les enjeux transfrontaliers en Europe : intervention de Marie-France Gaunard le vendredi 18 mars 2022 ;
- L'enseignement de l'Europe dans les programmes d'histoire dans les pays de l'Union européenne : Intervention d'Alain Lamassoure en lien avec Canopé Reims le 20 mai 2022.

Les Webinaires :

- eTwinning, webinaire organisé par les antennes de Réseau Canopé : « Des outils pour mener des projets collaboratifs » : le [1^{er} mars 2022](#)
- Mobilité des enseignants : 23 mars 2022 (inscriptions par mail à ce.dareic@ac-reims.fr);
- Mobilité des élèves : 18 mai 2022 (inscriptions par mail à ce.dareic@ac-reims.fr).

Les liens vous seront communiqués après inscription.

Comme évoqué dans mon courrier du 7 septembre « Mettre l'école aux couleurs de l'Europe » pour rappel, tous les établissements sont sollicités pour mettre en avant les pratiques innovantes qu'ils auront pu mettre en œuvre

dans le cadre des priorités de la PFUE sous forme de témoignages, de capsules vidéo, via leur site internet et le site académique (transmission systématique pour publication à la DAREIC, en utilisant la fiche en annexe, tout au long de la PFUE).

Les écoles, collèges et lycées sont également invités à participer au projet de région académique « Mon Europe » :

- Pour le 1^{er} degré, il s'agit de s'engager à réaliser un projet sur l'Europe en complétant la phrase clé « Et si ... l'Europe » et/ou de réaliser une affiche sur le thème « Mon école aux couleurs de l'Europe ». Afin de valoriser l'engagement des élèves et les initiatives européennes des écoles élémentaires, le ministère a conçu un « [Certificat : Mon engagement pour l'Europe](#) » qui pourra être diffusé et attribué tout au long du premier semestre 2022;
- Pour le 2nd degré, chaque EPLE s'empare d'un lieu, d'un acteur, d'un événement de son environnement et le met en valeur sous la forme de son choix (exposition, conférence, web radio, reportage...). Les productions sont à renvoyer à ce.pfue@ac-reims.fr **pour le 31 mars 2022** (les fichiers lourds seront envoyés à la même adresse via filesender disponible sur Arena). Pour être matérialisées sur une carte active couvrant l'ensemble de la région académique, ces productions pourront être déclinées dans le formulaire suivant : <https://framaforms.org/evenement-personnalite-institution-en-lien-avec-leurope-dans-la-region-academique-1640254188>

L'Europe, projet de paix et de fédération, transmet des valeurs que nous partageons au sein de notre institution. La présidence française du Conseil de l'Union européenne est l'opportunité de réaffirmer leur importance et nous vous invitons à vous emparer de cette occasion qui nous est donnée tout au long de ce premier semestre de l'année.



Olivier Brandouy